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渝遂高速公路扩能项目（北碚至铜梁段）是重庆“三环十二射七联
线”高速公路网规划中五条射线高速公路扩能项目之一，也是重庆市高
速公路建设“三年行动计划”的开工项目。2019 年 8 月 2 日，国家发改委将
该项目列入西部陆海新通道总体规划。

渝遂高速公路扩能项目路线走廊总体呈东西走向，起于重庆绕城高
速公路歇马立交处，设枢纽互通与绕城高速相交，对接城市快速路“一横
线”。路线全长约27.276km。

工程建设范围涉及到下穿重庆缙云山国家级自然保护区实验区，永
久占地 3.52 公顷。是否赞成渝遂高速公路扩能项目（北碚至铜梁段）选
址，现予公示，公示时间为 2019 年 10 月 17 日至 2019 年 11 月 2 日，如有异
议，请向重庆缙云山国家级自然保护区管理局办公室反映（联系单位：重
庆缙云山国家级自然保护区管理局办公室。电话：023－68347234）。

特此公示
重庆高速公路集团有限公司

2019 年10月16日

公 示

本报讯（记者 甘晓非 刘洪滔）10月14日，区
委书记周旭、西南大学党委书记李旭锋一行，前往湖
南长沙国家杂交水稻工程技术研究中心拜访了“共和
国勋章”获得者袁隆平，并邀请袁隆平担任北碚区人
民政府顾问。

今年90岁的袁隆平，是杂交水稻研究领域的开创
者和带头人，被誉为“世界杂交水稻之父”。今年9月，
袁隆平获得“共和国勋章”。

周旭、李旭锋分别代表北碚区和袁隆平的母校西
南大学，对其获得“共和国勋章”表示热烈祝贺，并致
以崇高敬意。袁隆平欣然应邀担任北碚区人民政府顾
问。周旭还向袁隆平赠送了由北碚区复兴小学师生创
作的袁隆平画像。

交谈中，周旭代表区委、区政府感谢袁隆平对北
碚区的关注和支持。他说，袁隆平先生是一个伟大的
科学家，曾经在北碚生活、学习过，是重庆人民、北碚
人民的骄傲，希望袁隆平继续关注和支持北碚区经济
社会发展。

周旭表示，将进一步增进与西南大学的校地合
作，依托环西南大学创新创业生态圈等平台，充分发
挥西南大学的科研优势和人才优势，继续深化与西南
大学在创新创业、乡村振兴、基础教育等领域的合作。

袁隆平感谢北碚区委、区政府对母校西南大学的
支持，充分肯定了北碚区和西南大学开展校地合作取
得的成绩。袁隆平还特地为北碚区、西南大学题字“校
地合作，共进共荣”。袁隆平说，我大部分求学时间都
是在重庆北碚度过，当年畅游嘉陵江的场景至今记忆
犹新，可以说和重庆北碚有着非常亲密的联系。他高
兴地回忆道：“北碚有缙云山、嘉陵江，是个好地方！”
袁隆平希望母校越办越好，越来越兴旺，希望校地双
方充分发挥优势，继续深化合作，共同谱写校地合作
共赢发展新篇章。

当天，周旭、李旭锋一行还参观了中国水稻历史
文化陈列馆、杂交水稻展览馆。区委常委、组织部部长

章榕参加活动。
此次活动中，西南大学农学与生物科技学院与湖

南省农科院进行了交流。据西南大学农学与生物科技学
院院长何光华教授介绍，上世纪90年代，袁隆平第一个
超级杂交稻就在北碚区种植，取得了很好的效果。近几
年，更多超级稻品种在重庆市种植，也取得了非常好的
效果。西南大学团队与袁隆平团队紧密合作，承担了“十
二五”国家“863”计划、“十三五”国家重点研发计划，在

杂交水稻研究方面取得了一系列成果。
袁隆平的学生、湖南省农科院副院长邓华凤研

究员介绍，重庆是水稻主产区之一，有独特的气候条
件和生态条件。我们加强西南稻区，尤其是西南大学
和北碚区科研单位的合作，有利于研究适用于全球
种植的水稻新品种，促进水稻科技的发展。希望大家
共同为重庆农业发展、中国的粮食安全作出更多更
好的贡献。

袁隆平应邀担任北碚区人民政府顾问

本报讯（记者 霍吕）10 月 17 日，
第二批“不忘初心、牢记使命”重庆市优
秀共产党员先进事迹巡回报告会走进
我区，来自各行业的6名优秀共产党员
在朝阳中学南校区树人报告厅，向我区
近千名党员干部讲述了他们守初心、担
使命的感人故事。

区委书记周旭在报告会上致辞。何
庆、周继超、吴萍、苟鹏、章榕等在家区
领导出席报告会。

周旭在致辞时代表区委、区人大常
委会、区政府、区政协，向报告团各位同
志表示热烈欢迎，并致以崇高的敬意和
衷心的感谢。他指出，报告团成员来自

全市不同行业领域，他们因初心不改而
信念笃定，因牢记使命而勇挑重担，在
不同历史时期、不同岗位上做出了不平
凡的贡献，是全市广大党员干部的优秀
代表。全区广大党员干部要积极向他们
学习，进一步坚定理想信念、增强政治自
觉，不忘初心、永葆本色，牢记使命、勇于

担当，以永不懈怠的精神状态和一往无
前的奋斗姿态，扎实做好缙云山综合整
治、民营经济、校地合作、城市提升、脱贫
攻坚、乡村振兴等重点工作，用实际行动
践行初心使命，为推动北碚经济社会高
质量发展作出新的更大贡献。

（下转3版）
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本报讯（记者 曾晓隆 王锐）10月15日，
北碚区“不忘初心、牢记使命”主题教育区级领
导对照党章党规找差距专题会议召开，深入学
习贯彻习近平总书记关于“不忘初心、牢记使
命”重要论述，对照党章党规找差距，带着初心
使命抓落实，全面查找各种违背初心和使命的
问题，明确努力方向和整改措施。

区委书记周旭主持会议。区委副书记、区长
何庆，区委常委、区政府副区长、区法院、区检察
院主要负责同志出席会议。市委主题教育巡回
指导八组副组长李昌学到会指导。

会上，大家对照党章和《准则》《条例》，紧扣
中央提出的“18个是否”，把自己摆进去，把职
责摆进去，把工作摆进去，全面查找了各种有违
初心和使命的问题，实事求是、敢于揭短，既从
思想上找原因，又从工作上谈不足，达到了增强
党员意识、纪律意识，提高思想境界、道德境界
的预期效果。

会议指出，党章是党的总章程，是各级党组
织和广大党员干部必须共同遵守的根本行为规
范。要深入学习党章党规，对着原文学，准确理
解把握党章党规的核心要义、丰富内涵和实践
要求。要深入思考学，做到知其言更知其义、知
其然更知其所以然。要结合实际学，真正把学习
成效转化为贯彻落实的自觉行动。要以上率下
学，充分发挥示范引领作用，不断增强锤炼党性
修养的自觉性。要丰富形式学，坚持把党章党规
作为理论学习重要内容，通过各种形式，组织各
级党员干部入脑入心学、由浅入深悟，全面把握
党章党规的内容和要求。

会议强调，要认真贯彻党章党规，切实做到
既要学得深，更要做得实。要严格遵守党章，以
党章为信仰“基线”、言行“界线”、制度“红线”，
在深学笃用、遵规守纪上见成效。要认真贯彻好

《准则》，经常性对照自己的思想和行动，从知行
合一的角度审视自己、要求自己、检查自己，不
断加强和规范党内政治生活，真正让党内政治
生活严起来、实起来、活起来。要认真贯彻好《条
例》，抓住领导干部这个关键，从严教育、从严管
理、从严监督。坚持把纪律规矩挺在前面，自觉
用《条例》约束自身行为，做到心有所畏、言有所
戒、行有所止。严格执纪问责，坚持违纪必处、执
纪必严，让铁的纪律真正转化为党员干部的日
常习惯和自觉遵循。

会议强调，要持续抓好问题检视，坚持以正
视问题的自觉和刀刃向内的勇气，继续查找各
种有违初心和使命的问题，切实把检视问题引
向深入。要把问题原因找准确，深挖根源，把问
题点到要害处、把原因分析到根子上。要注重边
查边改，将检视的问题列入整改清单，分类制定
具体整改措施，确保取得实效。要找准问题查改
结合点，把检视问题与学习教育、调查研究、整
改落实贯穿起来，注重在学习教育中查找问题、
在调查研究中分析问题、在整改落实中解决问
题。
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本报讯（记者 霍吕 向金城）10月14日，区政协党组召开“不忘初心、牢记
使命”主题教育调研成果交流会。区政协党组书记、主席周继超主持会议并讲话。

“不忘初心、牢记使命”主题教育开展以来，区政协党组成员围绕全区中心
工作，聚焦人民群众普遍关心的热点难点问题，通过上门走访、实地察看等方式
进行了深入调研。会上，区政协党组成员围绕“关于北碚区医疗康养产业发展情
况的调研”“关于北碚区义务教育阶段学生课外辅导负担情况的调研”“关于加
强特色园林绿化建设、提升北碚城市品质的调研”“关于北碚区文物保护利用情
况的调研”“关于北碚区农村留守困境儿童关爱服务工作开展情况的调研”“关
于北碚区产业扶贫情况的调研”等课题交流调研成果，梳理存在的问题，提出有
针对性的建议。

周继超指出，调查研究是开展“不忘初心、牢记使命”主题教育的一项重点
措施，要按照中央、市委和区委要求，切实将调查研究贯穿“不忘初心、牢记使
命”主题教育始终。要坚持问题导向，重点围绕全区中心工作，聚焦人民群众普
遍关心的热点难点问题，深入基层一线倾听群众所思所想、所急所盼，找准问题
症结，为破解问题出实招、谋良策。要进一步转变作风，坚持以务实作风开展调
查研究，力戒形式主义、官僚主义，不断在推动问题检视和整改落实上下功夫，
以调查研究推动政协履职提质增效。

区政协党组成员参加会议。

区政协党组召开
主题教育调研成果交流会

周继超主持

近段时间，朝阳街道新房子社区
居民张福明发现，每天经过的文星湾
支路两旁的行道树长出枝叶太多，不
仅遮挡路灯照明，而且虫害严重，影响
行人出行。为此，10 月 15 日，他通过

“朝阳事事通”APP向所在居委会反映
了这一问题。

接到张福明反映的问题后，新房
子社区党委立即通过APP将问题上报
朝阳街道，由街道党工委协调区城管
局对文星湾支路两旁的行道树进行了
修剪和喷药灭虫。

“上午才反映了问题，下午就有人
来处理，还向我反馈了办理结果。”张
福明满意地说。

张福明发现的问题能够得到及时
有效解决，得益于我区在开展第二批

“不忘初心、牢记使命”主题教育过程
中制定的“三张清单”。

据了解，“三张清单”即《主题教育
任务明细表》《四项措施色块推进图》
和《指导工作规范手册》。其中，《主题
教育任务明细表》细化梳理了区级领
导、区管领导、基层党组织任务共计
118项，便于各级各单位把中央精神精
准吃透，牢牢把握目标任务；《四项措
施色块推进图》根据任务清单，梳理出
从9月2日到12月9日每天的具体任
务，对应四项重点措施挂图作战，便于
四项重点措施精准落实；《指导工作规
范手册》从“工作职责、工作任务、工作
方法、工作要求”4个方面明确指导责
任，便于区委指导组指导各级各单位
开展好主题教育。

据朝阳街道党工委宣传、统战委
员秦新介绍，朝阳街道将主题教育与
中心工作相结合，聚焦为民服务解难
题，把“三张清单”落实在为群众办实
事上，借助“校地党建工作联盟”，与西
南大学校地合作开发了“朝阳事事通”
APP。

“居民可直接通过APP方便快捷
地反映各种问题和诉求，APP自动生
成问题清单，通过街道建立的党建网
格管理机制来解决。社区能办的，就由
相应网格党支部办理；社区办不了的，
问题会上传到街道，由相关的网格管
理责任人进行处理，形成任务清单，并
要求责任干部、党员 3 个工作日内办
结，再通过APP向居民反馈。”秦新说，
仅今年 9 月，街道已通过“朝阳事事

通”APP搜集群众诉求227件，处理办
结216件，做好解释工作11件。

澄江镇是我区开展缙云山生态环
境综合整治的“主战场”。据澄江镇党
委专职副书记姜波介绍，该镇根据“三
张清单”，结合实际，学做结合，在生态
搬迁、生态修复与环保、三花石棚户区
改造3个项目14项任务上，明晰时间、
责任人和任务进度，强化党员先锋模
范作用，倒排工期、挂图作战、狠抓落
实。

区委常委、组织部部长章榕表示，
接下来，我区将进一步细化完善“三张
清单”，统一学与做，贯通查与改，做到
主题教育与中心工作“两手抓”、两加
强，确保主题教育务实有效开展。

本报记者 邓公平

“三张清单”确保主题教育不走样

本报讯（记者 齐宏 宋一骄）10
月 14 日、15 日，重庆市港澳顾问俞则
忠率沪浙企业家代表来碚针对城市
综合体开发和智慧城市建设开展实
地考察及项目洽谈。

区委副书记、区长何庆参加活动。
企业家代表团一行先后参观考察

了我区两江新区蔡家智慧新城和缙
云人文科技城，详细了解重庆自贸试
验区北碚板块和重庆高新区北碚片

区发展规划和建设情况，并围绕城市
综合体开发和智慧城市建设项目进
行座谈交流。

何庆代表北碚区委、区政府向代
表团一行表示欢迎。他向来访企业详
细介绍了我区区情和经济社会发展
情况，并重点介绍了北碚的发展潜力
和各类优质资源。希望各大企业能发
挥各自优势，加大在碚布局力度，不
断深化拓展合作领域。据了解，10 月 8

日，重庆高新区北碚片区建设指挥部
正式揭牌。北碚区歇马街道全域纳入
重庆高新区拓展园范围，该区域区位
条件独特，开发条件优越，发展势头
强劲，重庆自贸试验区北碚板块和重
庆高新区北碚片区将成为当前北碚
开放型经济发展的重点区域。

代表团的企业家们也分别介绍各
自企业的投资方向，表达与我区开展
投资合作的强烈意向，并实地考察项

目拟选地址。重庆市港澳顾问、浙江
英冠控股集团有限公司董事长俞则
忠表示，北碚发展前景可期，代表团
的企业家们都对来碚投资充满期待。
接下来双方将继续加强交流，促成项
目落地，助力北碚开放型经济加快发
展。

区委常委、统战部部长吴萍，区
人常委会副主任胡湧，区政府外事
办、区级有关部门负责人参加活动。

港澳顾问团成员率沪浙企业家来碚参访座谈
何庆参加


